

Neubeginns aus, der in allen Schichten der Bevölkerung der Bundesrepublik erwogen und vielfach schon gefordert wird. Die Adenauer-Ära beenden heißt außenpolitisch und in den Beziehungen zwischen den beiden deutschen Staaten den Weg der friedlichen Koexistenz beschreiten. Das erfordert, die Überreste des zweiten Weltkrieges durch den Abschluß eines Friedensvertrages zu beseitigen und die besonderen Gefahren der Frontstadt Westberlin durch die Schaffung einer Freien Stadt zu überwinden.

Genossinnen und Genossen! Als die USA-Imperialisten im Herbst vergangenen Jahres die Blockade gegen Kuba verhängten und mit dem Überfall auf das sozialistische Kuba drohten, stand die Welt am Rande des Atomkrieges. In dieser Stunde furchtbarster Gefahr waren die deutschen Imperialisten und ihre Adenauer-Regierung die ersten, die bedingungslos auf die Politik des letzten Risikos setzten. In den Tagen der Krise im karibischen Raum stand die Bundesrepublik im Zeichen des bisher größten Kriegsmanövers der atomaren Vorwärtsstrategie, bei der die Hitlergenerale die Vernichtung von 80 Prozent der westdeutschen Bevölkerung einkalkulierten.

Um diese Politik des letzten Risikos durchzusetzen, wurde eine Terrorwelle gegen alle Kräfte der Vernunft ausgelöst, die Hexenjagd gegen die Kommunisten wurde verschärft. Das bürgerliche Nachrichtenmagazin „Der Spiegel“ wurde in einer Nacht- und Nebelaktion nach Gestapomanier überfallen, die Redakteure verhaftet. Der Verbotsprozeß gegen die Vereinigung der Verfolgten des Naziregimes wurde angesetzt. Zur Einschüchterung opponierender Offiziere der Bundeswehr wurden Verhaftungen vorgenommen. Strauß erklärte, es sei an der Zeit, einige sozialdemokratische Abgeordnete vor Gericht, ins Zuchthaus oder, wie er sagte, an den Galgen zu bringen.

Wenn man diese ganze Situation in der Bundesrepublik im Auge hat, dann versteht man erst in vollem Umfang, wie sehr die Haltung der Sowjetregierung und insbesondere das von höchster Verantwortung getragene Eingreifen des Genossen Chruschtschow ein wahrhaftes Glück auch für die Bevölkerung der Bundesrepublik, einen Segen für die gesamte Menschheit bedeutet. (Beifall.)

Mit dem Erfolg ihrer konsequenten und klugen Friedenspolitik hat die Sowjetunion den Weltfrieden gerettet, die Souveränität des sozialistischen Kuba gestärkt. Sie hat ihr Ansehen erhöht und an Vertrauen in der Bevölkerung gewonnen, auch in der Bundesrepublik.